



Stabilité du revenu - Sécurité dans la rue : moins de violence chez les jeunes grâce à la formation professionnelle

Contexte du projet

De nombreux jeunes adultes des quartiers sensibles de Medellín ont fui les zones rurales en raison de la guerre civile et tentent de se construire une nouvelle existence en ville. Ils sont néanmoins mal préparés : ils ne disposent ni d'une formation professionnelle, ni d'un réseau, ni d'un comportement approprié dans les situations de demande d'emploi. En conséquence, le taux de chômage des jeunes réfugiés en Colombie est de 58%. Frustrés, certains deviennent réceptifs aux promesses des gangs criminels, d'autres gagnent leur vie comme travailleurs journaliers mal payés.

Buts du projet

140 jeunes adultes marginalisés à Medellín et victimes du conflit armé améliorent leur situation financière et émotionnelle tout en contribuant à la paix en tant que citoyens informés.

- 140 jeunes sont qualifiés professionnellement, 50% d'entre eux ont un emploi formel avec salaire minimum légal et des prestations sociales.
- 140 jeunes se penchent sur leurs expériences avec la violence et apprennent à gérer leurs blessures émotionnelles.
- 140 jeunes adultes connaissent leurs droits et devoirs de citoyens et contribuent, en tant qu'acteurs de la paix, à une cohabitation sans violence au sein des familles et de leur communauté.

Activités de projet

Analyse du marché du travail

Nous offrons que des formations professionnelles qui sont demandées par les employeurs de la région et discutons avec chaque bénéficiaire pour savoir quelle formation correspond à ses intérêts et ses capacités. Nous retenons uniquement les jeunes qui, sans le projet, ne disposeraient pas des moyens financiers nécessaires pour payer une formation.

Formation professionnelle

Après avoir été sélectionné-e-s, les participant-e-s au projet suivent leurs cours de formation professionnelle, par exemple comme vendeur(se) en prêt-à-porter, personnel de sécurité ou employés en centre d'appels. Les cours durent entre deux et quatre semaines et sont dispensés dans un institut privé de formation. Après avoir achevé leur formation, les bénéficiaires reçoivent un certificat reconnu au niveau national. Dans le cadre d'ateliers pratiques, les bénéficiaires acquièrent ces compétences sociales et s'exercent au professionnalisme dans leur travail quotidien ainsi qu'au comportement correct lors d'un entretien d'embauche.

Agence de placement

Une agence sociale de placement de personnel fondée par notre organisation partenaire

Lieu du projet

Colombie, Medellín, Communes 1, 2, 3, 8, 10, 13

Thème

Formation professionnelle, insertion dans le marché de l'emploi, gestion du passé, consolidation de la paix, participation active dans la société.

Programme

« Des ponts vers la vie professionnelle »

Durée

01.01. - 31.12.2020

Coût du projet

CHF 106 670

Vivamos Mejor

Thunstrasse 17
CH-3005 Berne

Bureau à Zurich
Hermetschloostrasse 70 | 4.01
8048 Zurich

info@vivamosmejor.ch
www.vivamosmejor.ch
+41 31 331 39 29

Banque Cantonale Bernoise | CH-3001 Berne
IBAN CH34 0079 0016 8757 8007 3

Certifiée ZEW0 depuis 1992.



Votre don en bonnes mains.

Les faits

Une bonne formation professionnelle augmente les chances de trouver une place de travail convenable avec un revenu sûr. Des travailleurs qualifiés contribuent au développement social et économique d'un pays.

Les jeunes gens traumatisés par la guerre civile et déplacés géographiquement ont très peu de chance d'accéder au marché du travail formel, ceci en raison de leur formation de base lacunaire et à causes des nombreux tracas administratifs.

Une étude d'impact menée par l'université de Saint-Gall (HSG) a démontré que les participants du projet antérieur ont plus que doublé leur revenu et que leur chance de trouver un emploi a augmenté de 48%. L'impact du projet est donc considérable et l'investissement des financements reçus très rentable. De plus, une analyse coût-bénéfice pour la Colombie montre qu'un investissement de 750 USD par personne rapporte un bénéfice de 2 993 USD.

Notre mission

Avec notre programme « Des ponts vers la vie professionnelle », nous permettons à de jeunes adultes issus de quartiers marginalisés d'accéder à la formation professionnelle, au marché du travail formel et à la participation à la vie sociale.

Notre vision

Notre vision est que les jeunes vulnérables et déplacés à l'intérieur du pays, quelle que soit leur origine, aient les mêmes chances d'avoir un avenir professionnel digne et réussi que les jeunes non marginalisés. De plus, notre vision est qu'ils prennent une part active à la vie sociale et qu'ils soient impliqués dans la promotion et la consolidation de la paix.

Informations sur le coronavirus

En raison de la pandémie actuelle, nous évaluons en permanence les activités du projet avec nos partenaires et les adapterons rapidement à la situation actuelle. Cela signifie que nous devons suspendre temporairement des ateliers et d'autres activités de projet, mais aussi que nous apporterons si possible une aide d'urgence dans nos zones de projet. Même si les activités du projet sont suspendues, nous continuerons à payer les salaires de tous les employés du projet, car beaucoup d'entre eux n'ont pas de moyens financiers et se trouveraient rapidement dans une situation d'urgence existentielle.

place les jeunes adultes dans des emplois adaptés à l'issue de leur formation professionnelle et les accompagne durant les 6 premiers mois suivant leur entrée en fonction.

Soutien psychosocial

Dans des ateliers de groupe, des professionnels expérimentés travaillent sur le comportement social et l'estime de soi des bénéficiaires et les aident à trouver une manière constructive de gérer leurs sentiments. Les travailleurs sociaux transmettent les cas particulièrement graves aux agences gouvernementales compétentes.

Participation et promotion de la paix

Les jeunes des quartiers marginalisés sont souvent résignés politiquement. Pour changer cela, nous organisons des ateliers sur les droits civils et la participation politique. Ils apprennent à connaître le système politique de la Colombie et sont informés des droits et des devoirs d'un citoyen. Nous abordons également l'histoire du conflit colombien, l'importance et la mise en œuvre du traité de paix, la coexistence non violente et le développement durable.

Public cible

Directs: 140 jeunes adultes

Indirects: 770 Membres des familles

Coûts

Les coûts de projet s'élèvent à CHF 106 670. Pour le financement, nous comptons sur divers donateurs tels entreprises, cantons, fondations, communes et paroisses.

Impressions



Futures éducatrices de la petite enfance en formation.



Les accompagnantes donnent des conseils pour les entretiens d'embauche.



Les jeux interactifs encouragent la réflexion sur la résolution des conflits.



Une rue typique de la Comuna 13 San Javier à Medellín.

Prestations propres et contributions locales

Le coût total ne comprend pas les prestations propres et les contributions locales d'une valeur de 20 374 CHF. Il s'agit notamment de la municipalité de Medellín, des entreprises intéressées et des instituts de formation privés. Les jeunes adultes participent aux frais de transport vers les ateliers initiaux et aident à organiser gratuitement les différents événements.

Partenaire de projet sur place

Le partenaire de projet de Vivamos Mejor est l'ONG colombienne de proximité «Volver a la Gente». Elle emploie du personnel professionnel local et connaît parfaitement le contexte. L'équipe a de nombreuses années d'expérience, des compétences reconnues dans la formation et le placement de jeunes adultes marginalisés et représente activement leurs intérêts auprès des autorités. Notre organisation partenaire est reconnue pour son travail dans les régions du projet et agit en réseau.

Etude d'impact primée

Vivamos Mejor remporte le prix Impact pour la deuxième fois en 2020 pour son étude d'impact du programme "des ponts vers la vie professionnelle", décerné par la DDC et l'Institut NADEL de l'ETH. Une doctorante de l'université de Lausanne, en collaboration avec l'université colombienne des Andes, utilise une étude RCT pour examiner l'impact de notre approche de la formation professionnelle sur le revenu, le niveau d'éducation et le développement personnel.